



Atakpamé, Togo, Afrique de l'Ouest

Famine d'une bonne théologie au Togo

Une proposition de projet de L'Église de la Grâce en Christ du Togo



INSTITUT BIBLIQUE
TYRANNUS

Alexandre et Wijneke Kanri

Alexandre Kanri a grandi à Atakpamé et est devenu chrétien à l'âge de 20 ans. Une dizaine d'années plus tard, il a fait partie du groupe de jeunes hommes qui ont jeté les bases de ce qui est devenu l'« Église de la Grâce en Christ du Togo » (EGCT).

Wijneke a grandi aux Pays-Bas, mais a quitté le pays à l'âge de 23 ans. Elle s'est convertie en Angleterre où elle a suivi une formation d'infirmière. C'est au cours de ses années en Angleterre qu'elle a développé un amour pour le travail missionnaire en Afrique francophone. Elle a rencontré Alexandre pour la première fois en 2006, au Bénin, où elle travaillait dans un hôpital missionnaire. Puis, en janvier 2010, ils se sont retrouvés. Cette fois-ci, cela a abouti à une relation durable.

Leur mariage a eu lieu à Lomé, le 1er octobre 2011. Pendant les cinq premières années de leur mariage, ils ont vécu à Atakpamé où Alexandre a continué à exercer son ministère de pasteur au sein leur église locale EGCT. Pendant cette période, ils ont accueilli Neline en 2013 et Niek en 2014 dans leur famille. Outre son ministère au sein de l'église, Alexandre a également travaillé avec passion dans la bibliothèque publique d'Atakpamé. En tant que bibliothécaire, Alexandre a développé un amour pour la lecture et est convaincu de l'importance des bons livres, en particulier chrétiens.

Formation théologique : en 2016, Alexandre a eu l'opportunité d'étudier la théologie à l'Institut Biblique de Bruxelles. La famille Kanri est retournée en Europe où Wijneke a pu subvenir aux besoins de la famille en travaillant comme infirmière anesthésiste.



**Alexandre, Wijneke
Neline et Niek Kanri**



**Au service de l'Église de
Christ au Togo depuis 2011**

Après avoir terminé ses études, Alexandre et Wijneke ont rejoint l'organisation missionnaire UFM basée au Royaume-Uni et sont retournés au Togo en décembre 2020. Grâce au soutien des églises et des amis, Alexandre travaille désormais à plein temps pour l'EGCT. Il tient particulièrement à cœur de développer l'Institut biblique de l'EGCT et de mettre de bons livres et ressources chrétiennes à la disposition des autres croyants au Togo.

Une famine théologique au Togo



Les livres sont rares et coûteux

Au Togo l'accès aux bons livres est très limité car la plupart sont expédiés de l'étranger. Les livres chrétiens sont donc inabornables pour la plupart des Togolais. Les difficultés logistiques font que les livres sont souvent bloqués à la douane et peuvent parfois se détériorer lorsqu'ils sont stockés.



Un faible niveau en lecture entrave la croissance spirituelle

Bien que l'éducation publique ait été améliorée ces dernières années au Togo, il est encore vrai que les jeunes qui commencent à fréquenter un institut biblique n'ont peut-être jamais lu d'ouvrage chrétien autre que la Bible. Ils auront du mal à lire des ouvrages de théologie.



Les responsables d'église ont besoin d'une saine doctrine

De nombreuses églises au Togo sont théologiquement faibles et leurs pasteurs ne sont souvent pas en mesure de réfuter les erreurs du syncrétisme et de l'évangile de la prospérité. Les responsables d'église ont besoin d'une formation biblique solide et de ressources pour lutter contre ces erreurs doctrinales.



Le Togo est un pays francophone d'Afrique de l'Ouest. En plus du français, 42 langues locales y sont parlées. Parce que l'église protestante dans les pays francophones plus riches est très petite, l'église togolaise, qui connaît une croissance rapide, reçoit peu de soutien.

Que faire alors ?

- 1** Promouvoir une culture de la lecture de bons livres chrétiens
- 2** Donner accès aux oeuvres abordables et appropriées en les imprimant sur place
- 3** Former les pasteurs qui soient capables de prêcher et enseigner la Bible avec clarté, afin de bien diriger l'Eglise de Christ

38% des Togolais sont animistes, 25% sont catholiques, 16% sont musulmans, 20% sont de diverses confessions chrétiennes et 1% sont "autres."



Une œuvre de grâce au Togo

Le début : En 1990, un groupe de jeunes hommes d'Atakpamé, une ville située à 160 km au nord de la capitale Lomé, a commencé à lire des livres de théologie et, par la grâce de Dieu, a reconnu les erreurs doctrinales enseignées dans leurs églises. Ils se sont réunis pour fonder une église qui prêche clairement les doctrines de la grâce, c'est ainsi qu'est née l'Eglise de la Grâce en Christ du Togo (EGCT).



Atakpamé est située sur la route nationale N1 du Togo.

Dieu a béni leurs efforts et, au cours des 35 dernières années, une dénomination comptant une dizaine d'églises centrées sur la Parole de Dieu et sur le salut par la grâce au moyen de la foi en le Seigneur Jésus-Christ a été établie. L'Eglise utilise les grandes lignes doctrinales de la Confession de foi baptiste de 1689 afin de prévenir les erreurs et de préserver la clarté de la prédication de l'Évangile à l'avenir.



Réunion nationale des anciens de l'EGCT

Les années de croissance : bien que la plupart des anciens n'aient jamais reçu de formation théologique officielle, ils ont suivi les cours de formation continue d'Europresse. Depuis 35 ans, ils prêchent fidèlement l'Évangile, animent les études bibliques, les réunions de prière et les conférences. Ils exercent également leur ministère auprès des membres, dirigent les funérailles et les mariages et visitent les malades. La première génération d'anciens de l'EGCT vieillissant, il est pressant de former la prochaine génération de responsables d'églises.



Lecture et discussion d'un livre ensemble le dimanche après-midi.



Réunion des anciens 2010



Remise de diplômes 2016

1990

L'EGCT est créée par un groupe de jeunes hommes

1990-2010

Les anciens continuent d'étudier les Écritures

2011

EGCT officiellement enregistrée au Togo

2013

L'Institut Tyrannus a démarré

À partir de 2013, une formation biblique a été développée et des cours du soir ont été organisés dans l'un des bâtiments de l'EGCT. En 2016, l'un des anciens, Alexandre Kanri, a eu le privilège de commencer des études de théologie à l'Institut Biblique de Bruxelles (l'IBB).

Sa vision : après ses études, Alexandre et sa famille sont retournés au Togo en 2020. Grâce à un réseau de soutien, il peut maintenant servir l'Église à plein temps. Ses études à Bruxelles lui ont fait prendre conscience de la nécessité pour les pasteurs d'église de suivre une formation théologique plus solide, afin que les églises aient des fondations solides pour les générations futures. Son désir, ainsi que celui des autres anciens de l'EGCT, est d'étendre les cours de formation biblique actuels afin d'en faire un institut biblique accrédité où l'on enseigne une théologie solide.



**Remise du diplôme
à l'IBB**

“Ce que tu as entendu de moi en présence de nombreux témoins, confie-le à des personnes fidèles qui soient capables de l'enseigner aussi à d'autres” (2 Tim. 2:2).



**Discussion des plans de
construction avec l'architecte**

Grâce à la providence de Dieu, l'EGCT a pu acheter un terrain en septembre 2022. Après des discussions et des prières, il a été décidé qu'en plus des salles de cours de l'institut, une salle de conférence et une imprimerie seraient construites. En effet, l'impression de bons livres chrétiens et l'organisation de conférences autour de ces livres contribueront à la connaissance du Christ et à l'affermissement de la foi de nombreux chrétiens togolais. Nous espérons également que ces deux ministères seront une source de revenus pour l'Institut Tyrannus.



2016–2019

Alexandre Kanri étudie la théologie à Bruxelles

DEC. 2020

La famille Kanri rentre au Togo avec UFM

SEP. 2022

Achat du terrain pour l'Institut Biblique Tyrannus

JUIN 2023

Réalisation d'un forage pour l'eau sur le chantier.

Répondre à la famine théologique



Le bâtiment actuel de l'Institut Biblique est petit et mal équipé.

L'Institut Biblique Tyrannus de l'EGCT : dès que la première phase sera terminée, l'Institut déménagera sur le nouveau site où sera construite une bibliothèque chrétienne. Les cours du soir se poursuivront, tandis que l'institut développera progressivement des formations à temps plein répondant aux normes du CITAF[1] afin de pouvoir proposer des programmes menant à des diplômes accrédités.

MERCI DE PRIER: Pour que Dieu fournisse tout ce qui est nécessaire pour développer l'Institut Biblique en un cours accrédité et pour que Dieu suscite des étudiants.

L'imprimerie « sur-demande » Tyrannus Presse : l'impression locale de livres chrétiens contextualisés et abordables sera une bénédiction incroyable dans le contexte togolais où les ressources de qualité sont rares. Tyrannus Presse fournira également des emplois et générera des revenus pour l'Institut, suivant le modèle commercial réussi d'une imprimerie similaire au Niger.

MERCI DE PRIER: Pour que Dieu nous guide et pourvoit aux besoins pendant notre collecte de fonds pour cette imprimerie et l'ensemble du bâtiment Tyrannus (Psaume 127:1)



Cette imprimerie au Niger nous aidera à former le personnel du Tyrannus Presse.



Lieu actuel de la conférence annuelle

Un lieu de conférence, la « Salle Tyrannus » : la première phase comprendra un espace où l'EGCT pourra organiser ses camps bibliques annuels et ses conférences. Cette salle pourra également être louée, ce qui permettra de générer des revenus pour le centre et au même temps aidera à promouvoir l'Institut, sa bibliothèque chrétienne et les livres qui sont imprimés par Tyrannus Presse.

MERCI DE PRIER: Que tout comme l'école de Tyrannus à Éphèse (Actes 19:9,10), l'Institut Biblique Tyrannus soit richement utilisé par Dieu pour le progrès de l'Évangile de Jésus-Christ au Togo.

[1] Conseil des Institutions Théologique d'Afrique Francophone



Salle de conférence

2024

Début de la phase 1

MAI 2024

Nomination du conseil d'administration

2025

Achèvement de la phase 1

2025–2027

Formation du personnel de Tyrannus Presse

Centre Chrétien Tyrannus



Un bâtiment polyvalent qui abritera un Institut Biblique, une bibliothèque chrétienne, une imprimerie 'sur-demande', un lieu de conférence et des logements pour étudiants.

Ce centre permettra à l'EGCT d'interagir avec les autres chrétiens du Togo. Les chrétiens togolais qui participeront aux conférences se familiariseront avec les livres de Tyrannus Presse. Ces livres leur permettront de mieux comprendre la Bible. Nous espérons que cela motivera certains d'entre eux à venir étudier à l'Institut. Nous prions pour que l'Institut Biblique Tyrannus d'Atakpamé soit utilisé par Dieu pour l'expansion de Son Royaume au Togo et pour la gloire de Son Nom.



(l'imprimerie)

(institut et logements)

2026

Achèvement de la phase 2

2027

Installation du Presse Tyrannus

2029

Début de la phase 3

2032

l'Institut Tyrannus est accrédité

Devenez une partenaire



REMERCIONS DIEU: pour les dons qui ont rendu possible l'achat du terrain

REMERCIONS DIEU: pour les nombreuses façons dont nous avons déjà reçu de l'aide pour le projet: l'aide d'un membre de l'EGCT qui est un architecte local agréé, l'aide à la rédaction de ce plan de projet, ainsi que les bonnes volontés qui se manifestent déjà.

REMERCIONS DIEU: pour la maison d'édition canadienne qui nous donne l'autorisation d'imprimer plus de 500 de ses titres, ainsi que pour le réseau d'imprimeries similaires à travers l'Afrique qui partageront l'accès aux titres africains et à d'autres droits d'impression.

Besoins financiers du Projet:

- Achèvement de la phase 1 : € 108.000 (100 % reçus)
- Formation du personnel: € 30.000
- Construction de la phase 2 : € 82.000 (30 % reçus)
- Achat de la presse d'imprimerie à la demande et les premiers produits consommables) : € 45.000
- Expédition et installation de la presse : € 20.000
- Réalisation de la bibliothèque théologique : € 25.000
- Mobilier et équipement du centre : € 45.000
- Phase de construction 3 : la collecte de fonds commencera après l'achèvement de la phase 2



Pour plus d'informations et les dernières nouvelles concernant le projet de construction, visitez le site suivant: www.zendingintogo.nl/fr/

ORGANISATIONS PARTENAIRES:

